



ARAGÓN

un país de montañas

ACTUALIDAD

Ayer fue Jueves Lardero, el día que da comienzo al Carnaval, una de las grandes atracciones turísticas de Aragón. Este año, debido a los efectos de la pandemia, se van a suspender la mayoría de las celebraciones y aquellas que resistan lo harán de forma testimonial y/o virtual.

Para el fin de semana



A la izda., El Acebo de Casa Muria, en Benasque; debajo, calle de Trasmoz, en el Moncayo; y velada astronómica en Gúdar-Javalambre. CASAMURIA.COM / LAURA URANGA / JUAN CARLOS LEGUEY



Escapadas románticas sin salir de la provincia

Atractivos, seguros y en la intimidad, así son los planes de ocio y relax que se proponen en Aragón para disfrutar en pareja

Este domingo 14 de febrero se celebra el día de San Valentín o de los enamorados, un buen momento para poner el amor como excusa y organizar en pareja una velada inolvidable por nuestro territorio.

En Aragón, hay rincones muy románticos y actividades sorprendentes, que permiten disfrutar de un plan especial sin necesidad de salir de la provincia y a pocos kilómetros del lugar de residencia. Hoteles con encanto, paseos inspiradores y cielos estrellados son solo algunos ejemplos al alcance

de los aragoneses que servirán para desconectar en la más estricta de las intimidades y, por supuesto, cumpliendo con la máxima seguridad que exigen las circunstancias. Se trata de propuestas para tomar nota, pues sirven para reivindicar el amor en cualquier momento del año.

Cupido en Aragón

La provincia de Huesca es un escenario idóneo para disfrutar de la pareja en enclaves naturales de excepcional belleza y apartados del mundanal ruido. Precisamente se acaban de dar a conocer los candidatos al premio Rusticae, una reconocida agencia internacional 'online' de hoteles con encanto, que ha seleccionado cuatro establecimientos oscenses. Uno de ellos es la hostería de Guara, situada en Bierge, puerta de entrada al parque natural de la zona. Además de sus amplias instalaciones exteriores e interiores, el entorno es ideal para relajarse y desconectar. El segundo hotel es el Barosse, situado en una pedanía de Jaca, donde el cuidado



HOTELES CON ENCANTO, PASEOS INSPIRADORES Y CIELOS ESTRELLADOS SON ALGUNAS DE LAS PROPUESTAS A TAN SOLO UNOS KILÓMETROS DEL LUGAR DE RESIDENCIA

por los detalles se convierte en calidez y sosiego. Ya en Benasque, se encuentra otro de los candidatos: el Acebo de Casa Muria, para rodearse de paz y descanso en una preciosa casa rural del siglo XVIII. Por último, la prestigiosa lista destaca el Hotel Terra en Bonansa, el destino predilecto de los que buscan fundirse con la naturaleza y el entorno, en la comarca de La Ribagorza.

Ya en territorio zaragozano es posible seguir los pasos del poeta romántico más reconocido de todos los tiempos: Gustavo Adolfo Bécquer, que eligió el Moncayo como refugio para sus musas. La ruta a la que da nombre lleva desde el monasterio de Veruela, joya cisterciense del siglo XII, hasta el municipio de Trasmoz, donde está la única Casa del Poeta que hay en España, en la que han residido temporalmente ar-

tistas españoles y extranjeros. Cualquiera de los alojamientos rurales del entorno del Moncayo hará las delicias de aquellos enamorados que, inspirados en la poesía, busquen el contacto con la naturaleza y el legado artístico de los personajes más ilustres.

Por último, en tierras turolenses, la comarca de Gúdar-Javalambre cuenta con uno de los cielos idóneos para contemplar las estrellas de toda España. Así lo acredita su doble calificación de destino y reserva Starlight, que pone de manifiesto la calidad del firmamento de esta zona de Te-

ruel y su escasa contaminación lumínica, lo que permite acercarse a la astronomía y disfrutar de sus formas con absoluta claridad. La empresa Teruel Estelar prepara veladas para dejarse seducir por la belleza del cielo que, precisamente en invierno, todavía es más nítido por las bajas temperaturas. Su responsable, Fernando Cortel, explica que hay constelaciones como la de Orion que solo se pueden ver ahora. Después, se recomienda alojarse en un hotel de Mora de Rubielos para completar la escapada.

C. I. Z.

PROMUEVE:



CON LA GARANTÍA EDITORIAL DE:



Raquetas de nieve

Clase 'online' y concurso en el Día del Raquetista



Raquetistas en el Portalet. FOTO: LUIS ALIAGA

La FAM celebra el XIV Día del Raquetista de Aragón del 19 al 21 de febrero con un programa amoldado a las medidas sanitarias

La jornada didáctica 'online' 'Cómo planificar una actividad invernal' será este año el acto central de la XV edición del Día de Raquetista de Aragón, una fecha que organiza en febrero la Federación Aragonesa de Montañismo para divulgar y fomentar las raquetas de nieve como una de las posibilidades para disfrutar de la montaña en invierno. Con este acto, en sustitución del tradicional recorrido en grupo, se pretende tanto respetar la normativa contra la pandemia de la covid-19, como incidir en la im-

portancia de la seguridad en una actividad que cada vez cuenta con más seguidores.

El club Javieres de Huesca ha organizado esta sesión, una charla de contenido práctico y unos 30 minutos de duración, que los inscritos, hasta un límite de 100, podrán seguir conectándose desde su ordenador o móvil a una reunión en Zoom, el viernes día 19, a las 19.00.

En la charla-coloquio se explicarán los distintos factores de riesgo que deben tenerse en cuenta al preparar una salida con raquetas respecto a las condiciones meteorológicas, las circunstancias del grupo y las características del terreno. Además, se presentarán los distintos recursos de webs y apps para informarse y planificar el recorrido.

Los boletines de previsión de aludes y del tiempo, la estabilidad de la nieve, las características del grupo, los tipos de mapa o la aplicación de un evaluador de ruta son algunos de los temas que se tratarán en la charla. Para quien no pueda seguirla en direc-

to, también se colgará la grabación en la web de la FAM.

Desde la FAM se anima además a todos los raquetistas a que se sumen a la celebración organizando sus propios recorridos durante el fin de semana; siempre con un total respeto a la normativa en vigor sobre desplazamientos, grupo, distancias..., para garantizar la seguridad. Como aliciente añadido, se celebrará un sorteo de regalos entre todos los participantes.

Para ganar un premio solo hay que compartir públicamente en Facebook, Instagram o Twitter una fotografía de la actividad realizada con la etiqueta #día-delraquetista2021; y entre todas las imágenes publicadas se rifarán cinco premios de material deportivo.

Con este modelo virtual y descentralizado, la FAM pretende seguir difundiendo las ventajas de los deportes de montaña y de las posibilidades que ofrece Aragón para practicarlos.

FEDERACIÓN ARAGONESA DE MONTAÑISMO

Noticias

Escalada limitada

Se ha abierto a información pública el proyecto de orden que regulará las actividades deportivas en el Paisaje Protegido de los Pinares de Rodeno, en el que se prevé la prohibición de la escalada. La FAM ha presentado alegaciones como parte interesada, por tratarse de una medida totalmente arbitraria para la que no aporta justificación. Desde la Federación se destaca la importancia al libre acceso al medio natural para garantizar la práctica del montañismo de manera sostenible y responsable en el territorio de Aragón y promover el desarrollo deportivo.



Estudio covid

La Plataforma España Deporte está realizando su segundo estudio sobre el impacto de la pandemia de la covid-19 en la práctica deportiva, con el objetivo de que sirva para orientar las acciones en la fase de recuperación. Se invita a todos los interesados a participar rellenando hasta el 15 de febrero el cuestionario disponible en la web de la FAM.



Snow Running

Virginia Pérez Mesonero, de la selección aragonesa de Carreras por Montaña, se ha proclamado campeona de España de 'snow running', carrera sobre nieve en la que se compite con zapatillas con crampones. Más de 300 atletas participaron en esta prueba, disputada en la estación de esquí de Sierra Nevada, en la que la deportista del club 2KV Villanúa se impuso con claridad, con ocho minutos de ventaja con la segunda clasificada, pese a ser la primera participación en la modalidad de todo el equipo aragonés. Además la selección sumó el tercer puesto en la subcategoría Veteranos A (corredores de 40 a 49 años) de Carlos Ciprés, del Grupo de Montaña Sabiñánigo.

Eje Norte de Guara

El Gobierno de Aragón se ha comprometido a impulsar con fondos europeos la puesta en marcha del Eje Norte de Guara, una pista asfaltada entre los núcleos de Las Bellostas y Bara. Se trata de una obra muy reivindicada por el territorio y la FAM, que permitirá conectar los accesos de este a oeste por la cara norte del Parque Natural de la Sierra y Cañones de Guara. La pista facilitará así a los excursionistas acceder a rutas por áreas ahora aisladas y, además, se destaca la importancia de esta infraestructura para vertebrar y desarrollar la zona, facilitando el acceso a viejas aldeas, permitiendo el uso ganadero de amplias áreas o para la vigilancia y extinción de incendios.

